

# **CONMEMORACIÓN**

## **DIA INTERNACIONAL DE LAS NACIONES UNIDAS**

**Viernes 22 de octubre 2021**

**Salón Dorado 08:00 hrs.**

---

Muy buenos días

Me complace darles la bienvenida en esta su casa, para conmemorar el Día Internacional de las Naciones Unidas. Esta fecha recuerda el día en el que se adoptó la Carta de las Naciones Unidas en 1945, hito del cual Costa Rica fue parte, y que ha sido trascendental en la formación de lo que hoy constituye nuestra sociedad global. Los ideales de las Naciones Unidas de paz, justicia, equidad y dignidad fueron, y siguen siendo al día de hoy, los pilares para la construcción de un mundo mejor.

Costa Rica, como lo he señalado, ha estado presente desde sus inicios, y ha sido un entusiasta contribuyente de las Naciones Unidas, defendiendo y apoyando sus principios.

La protección de las generaciones futuras del flagelo de la guerra, la afirmación de los derechos humanos y la igualdad de las naciones, el apoyo al progreso social y a las libertades fundamentales, son la base fundacional de la creación de esta Organización, la cual ha logrado cumplir muchas de las esperanzas que, en ella, depositamos hace 76 años.

A lo largo de su existencia, las Naciones Unidas han logrado muchas cosas por medio del compromiso y acción propositiva de sus miembros; entre ellas, la promoción del desarrollo y de la democracia, el fortalecimiento de valores universales y los derechos humanos, particularmente los de las mujeres y niñas; el diseño de esquemas de protección para los más vulnerables, la negociación de acuerdos de paz y el apoyo a esfuerzos de estabilidad, reconciliación y reconstrucción en lugares donde más ha sido necesario.

A pesar de los retos que enfrentamos en la actualidad, no hay otra Organización internacional que cuente con la

legitimidad, el poder de convocatoria y el impacto normativo que tienen las Naciones Unidas.

Toda generación debe enfrentar nuevos retos. Hay mucho que hacer, pero depende de todos nosotros estar a la altura para enfrentarlos.

La pandemia por el COVID-19, que ha expuesto e incrementando las profundas desigualdades en nuestras sociedades, nos exige hoy acción una colectiva y urgente. Debemos mejorar la prevención y la preparación de nuestras sociedades frente a futuras pandemias.

La acción climática debe ser asimismo un propósito compartido de la comunidad internacional, incrementando nuestra ambición, no solo en acciones de mitigación y adaptación, sino también en la protección de nuestra biodiversidad y océanos, si tenemos la expectativa de un ambiente sano y seguro para las futuras generaciones.

La crisis que hoy enfrentamos, es una oportunidad para reconstruir sociedades más inclusivas, más justas, más

verdes. Tenemos una hoja de ruta ya trazada en la Agenda 2030: solo requerimos la voluntad y compromiso para alcanzarla.

Si algo hemos aprendido durante estos últimos meses, es que la única forma de atender de manera integral e inclusiva los retos de la comunidad internacional, es por medio de un multilateralismo fuerte y efectivo, basado en los principios de solidaridad y cooperación, y en la búsqueda de la paz y seguridad humana. Como ha sido establecido: *‘Una crisis global, requiere de una respuesta global’* y para articular esta respuesta, las Naciones Unidas son ese foro multilateral por excelencia, y nuestra mejor apuesta para abordar los retos presentes y futuros.

Durante este periodo de crisis, los fondos, agencias y programas de Naciones Unidas, y las organizaciones regionales y subregionales, tomaron acciones y medidas focalizadas para combatir las consecuencias de la pandemia

en el ámbito de salud, así como en lo social y en lo económico.

En el caso de Costa Rica, las Naciones Unidas han sido un gran aliado. Nuestro país otorga un gran valor a las contribuciones del Sistema de las Naciones Unidas a los esfuerzos de desarrollo nacionales. A través de los años, hemos establecido colaboraciones estrechas que han enriquecido y mejorado procesos en el avance hacia el cumplimiento de los objetivos de desarrollo sostenible, y al alcance integral de la Agenda 2030, por lo cual expresamos nuestro profundo agradecimiento.

Es así como reiteramos nuestro compromiso con el fortalecimiento de las Naciones Unidas, en aras de la consolidación de un sistema multilateral revitalizado, inclusivo y efectivo, para que, como lo hicimos en el pasado, contemos con las herramientas necesarias para superar los retos del presente y futuro.

¡Muchas gracias!